Pr: Diaria Tirada: 42.890 Dif: 35.659 Cod: 145705033

Secc: ECONOMÍA Valor: 6.102,13 € Area (cm2): 524,0 Ocupac: 59,33 % Doc: 1/1 Autor: MANU ALVAREZ Num. Lec: 289000



Cristóbal Montoro y Pedro Azpiazu, ayer en la jornada sobre el Concierto Económico. MIREYA LÓPEZ

El Gobierno vasco insiste en pedir presencia en el Ecofin y dice que es un «compromiso incumplido»

Una encuesta entre universitarios de Euskadi revela un alto grado de desconocimiento sobre el Concierto Económico

MANU ALVAREZ



BILBAO. El consejero de Economía y Hacienda del Gobierno vasco, Pedro Azpiazu, reclamó ayer la participación de representantes de la Administración autonómica en el Ecofin, el Consejo de Ministros de Economía y Finanzas de la Unión Europea. Una vieja aspiración que, señaló Azpiazu, ha sido reconocida en varias ocasiones pero que no se ha llevado a efecto todavía. El consejero lanzó esta reivindicación en una jornada organizada por el Centro de Documentación e Investigación del Con-

cierto Económico, Ituna, en la que estuvo acompañado por el exministro de Hacienda Cristóbal Montoro y otros expertos en la materia. Entre ellos, el exconsejero y negociador del actual Concierto, Pedro Luis Uriarte.

Hay un acuerdo

El consejero recordó que esa participación de las comunidades autónomas, y en concreto de la vasca, en el Ecofin es un «compromiso incumplido» por parte del Gobierno central y, matizó, se ha convertido también en un acuerdo formal que no se ha materializado. Así, indicó que la participación de representantes institucionales de la comunidad «en un foro en el que se debate sobre competencias que tiene Euskadi» figura entre los acuerdos de la Comisión Mixta de Concierto.

Azpiazu mostró su sorpresa por el hecho de que «a pesar de los avances que hemos realizado en la concertación de tributos de marcado carácter internacional o el Impuesto sobre Determinados Servicios Digitales, esta cuestión, lamentablemente, sigue siendo un tema no resuelto».

Así, recordó que está pendiente la negociación de una nueva Ley de Cupo –para el periodo de 2022 a 2027–, pero dio a entender que ello no será posible hasta que se pacte un nuevo sistema de financiación de las comunidades de régimen común, que son todas menos el País Vasco y Navarra. «Hay que tener tranquilidad porque existe un mecanismo de prórroga automática», dijo.

Por su parte, el exministro del

LA CLAVE

NEGOCIADORES

Cristóbal Montoro y Pedro Azpiazu defienden que «el Concierto Económico no es un privilegio»

PP Cristóbal Montoro hizo una defensa cerrada del Concierto Económico y, también, de las sucesivas negociaciones en torno a la fijación de los cálculos del Cupo y, al igual que Azpiazu, negó «que sea un privilegio». Así, insistió en la idea de que es «producto de un pacto y con raíces históricas», aunque reconoció que «son muchos los que defienden la tesis» de que es un privilegio. Montoro animó a las instituciones vascas a liderar una tarea pedagógica en torno al Concierto Económico «fuera del País Vasco». Y ello, aclaró, «porque los fantasmas que existen en este tema sólo se pueden combatir con información y con el contraste real de los datos».

El diputado general de Bizkaia, Unai Rementeria, abogó en la intervención de clausura por que el mismo espíritu de pacto que ha presidido siempre los acuerdos en torno al Concierto entre las instituciones del País Vasco y el Estado se extienda «al resto de relaciones políticas».

Desconocimiento

Por otra parte, se dio a conocer el resultado de una encuesta realizada por Ituna entre los estudiantes universitarios vascos, que ha arrojado una fotografía del amplio desconocimiento en ese segmento de la población en torno al Concierto Económico y sus características. Así, un 62,3% de los encuestados «ha oído hablar» de esta norma que regula las relaciones financieras y tributarias del País Vasco y el Estado, pero no la conoce. Solo un 19,8% de los universitarios admite que controla esta cuestión con bastante detalle, pero ese porcentaje se acerca bastante al 17% de los encuestados que aseguran no tener ni idea y no haber oído hablar del Concierto.

La encuesta revela algunos otros datos curiosos, como el amplio desconocimiento que existe en torno al hecho de que son las diputaciones forales las que recaudan los impuestos. Más llamativo es, apunta el informe elaborado tras la encuesta, que el peor dato se ha recogido en la Facultad de Economía y Empresa de la UPV. «Menos de la mitad del alumnado encuestado, el 43,9%, conoce que las diputaciones forales son las instituciones encargadas de recaudar la mayoría de impuestos en la comunidad autónoma».